
 

 

股票简称：山鹰国际                                            股票代码：600567           

债券简称：山鹰转债                                            债券代码：110047 

债券简称：鹰 19转债                                           债券代码：110063 

 

山鹰国际控股股份公司 

投资者关系活动记录表 

 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研   ■分析师会议   

□媒体采访           ■业绩说明会  

□新闻发布会       □路演活动  

□现场参观           □电话会议 

参与单位名称及

人员姓名 

投资者网上提问、东方引擎投资管理、汇添富基金、长江证

券、兴证全球基金、东北证券、守朴资产、财通基金、甄投资

产、天风证券、南华基金、深圳深高私募基金、国盛证券、添

敖资产（排名不分先后） 

时间 2024年 9月 20日-2024 年 9月 24日 

地点 上海证券交易所上证路演中心、公司会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事长、总裁：吴明武先生 

副总裁、董事会秘书：严大林先生 

董事、财务负责人：许云先生 

独立董事：夏莲女士 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、公司近期情况介绍 

随着产能布局依次推进，公司产能规模进一步提升，叠加

需求温和修复、进口纸影响逐步趋缓，加之公司持续推动精益

管理、降本增效，坚持低库存运行策略，不断优化运营资金，

2024年上半年公司实现营业收入 142.55亿元，归属于上市公司

股东的净利润 1.14 亿元，实现扭亏为盈。经营活动产生的现金

流量净额 25.72亿元，同比增加 233.07%。报告期内，公司原纸

板块产量 341.95 万吨，同比增长 13.59%，销量 346.43 万吨，

同比增长 17.10%，产销率 101.31%，实现产销均衡增长。 



 

 

二、投资者提出的问题及公司回复情况 

公司就投资者在本次说明会中提出的问题进行了回复： 

1、即将到期的山鹰转债能否正常兑付？ 

尊敬的各位投资者，公司多措并举，有序处置海外及非主

业资产，不断优化运营资金，统筹安排可转债兑付的资金筹

划，保障公司及全体投资者利益。北欧纸业和包装集团资产出

售事项正在积极推进中，公司将根据交易进展情况，按照法

律、法规及《公司章程》的规定履行相关决策程序及披露义

务。 

目前公司经营状况稳定，得益于产能规模提升和降本增效

措施，2024年上半年实现营业收入 142.55亿元，归属于上市公

司股东的净利润 1.14 亿元，连续五个季度实现盈利，经营活动

产生的现金流量净额 25.72亿元，同比增加 233.07%。公司将持

续做好业务战略布局，深耕主业，提升盈利能力和可持续增长

能力来回报股东，积极引导市场价格回归价值。感谢您的关

注。 

2、尊敬的领导，上午好！作为中小投资者，有以下问题：

（1）可视化年报显示，经营型现金流大幅增加，而投资和筹资

性净现金流均现大额负值，请分析一下原因？（2）最新 2 期可

转债价格分别是 101.7 元和 78.7 元左右，对应收益率高达 66%

和35%左右，23亿山鹰转债尚未实现转股并将与2个月后到期，

说明市场对转债到期还钱极度悲观，对此公司怎样看的?（3）

之前投资者交流中董秘和财务总监提及各项资产出售计划并未

如期进行，遇到哪些问题？最新进展？ 

您好，经营性现金流增加主要是因利润增加和营运资金占

用减少所致，投资性现金流净额负值主要是因项目支出所致，

筹资性现金流量净额负值主要是因偿还贷款增加所致。公司聚

焦核心产业链发展，有序处置海外及非主业资产，进一步优化

资产结构和回收资金，合理规划了本年度“山鹰转债”本息兑

付事项。北欧纸业和包装集团资产出售事项正在积极推进中，



 

 

公司将根据交易进展情况，按照法律、法规及《公司章程》的

规定履行相关决策程序及披露义务。感谢您的关注。 

3、公司上半年净利润有所提升，请问具体做了哪些工作？ 

尊敬的投资者，您好。2024 年上半年公司产能规模进一步

提升，叠加需求温和修复，公司原纸板块产量 341.95 万吨，同

比增长 13.59%，销量 346.43 万吨，同比增长 17.10%，产销率

101.31%，实现产销均衡增长。同时公司强化预算刚性约束，严

控各项费用支出，期间管理及销售费用同比减少 1.91 亿元，核

心管理层在 2023 年下半年起主动降薪，公司管理费用率得到有

效控制，归属于上市公司股东的净利润连续五个季度实现盈

利。感谢您的关注。 

4、港口和电厂有出售的意向吗？进展如何？ 

公司不断优化资金管理和资源配置，通过剥离非主业资

产，积极回笼资金，相关信息请以公司法定信息披露媒体的信

息为准，感谢您对公司的关注。 

5、公司北欧纸业和江东国资的资产处置计划，目前是什么

进展？如果不能处置完资产，按照公司到现金储备情况，大概

率不能还掉 11 月份到期的山鹰转债，那公司有什么备选的应急

方案？ 

您好，北欧纸业和包装集团资产出售事项正在积极推进

中，公司将根据交易进展情况，按照法律、法规及《公司章

程》的规定履行相关决策程序及披露义务。公司多措并举做好

转债兑付相关准备工作，有序处置海外及非主业资产，积极回

笼资金；同时公司不断加强与金融机构良好合作，作好存量续

贷工作，增加银行授信额度；持续拓宽融资渠道，综合运用银

行授信、融资租赁、股权融资等融资方式，感谢您对公司的关

注！ 

6、江东控股集团有限责任公司入股山鹰国际全资子公司祥

恒创意包装股份公司，公司已于 2024 年 6 月 21 日与江东集团

签订了《股权转让之框架协议》，这件事情，被政府否决了吗？



 

 

已经过去 3 个月了，有什么进展？ 

尊敬的投资者，公司多措并举，有序处置海外及非主业资

产，不断优化运营资金，统筹安排可转债兑付的资金筹划，保

障公司及全体投资者利益。北欧纸业和包装集团资产出售事项

正在积极推进中，公司将根据交易进展情况，按照法律、法规

及《公司章程》的规定履行相关决策程序及披露义务。目前公

司经营状况稳定，得益于产能规模提升和降本增效措施，2024

年上半年实现营业收入 142.55 亿元，归属于上市公司股东的净

利润 1.14 亿元，经营活动产生的现金流量净额 25.72 亿元，同

比增加233.07%。公司将坚持低库存运行策略，不断优化运营资

金，同时也将持续做好业务战略布局，深耕主业，提升盈利能

力和可持续增长能力来回报股东，积极引导市场价格回归价

值。感谢您的关注。 

7、6 月份大股东承诺回购可转债，请问现在额度已用多

少？公司管理层是否有增持可转债。对近期市场对公司可转债

兑付产生兑付产生质疑，公司有什么应对之策 

报告期内，公司董事陈银景、董事兼财务负责人许云、副

总裁兼董事会秘书严大林合计增持公司可转债 65.05 万元，控

股股东泰盛实业尚未增持“山鹰转债”，且控股股东拟购买的

“山鹰转债”价格不高于每张面值，若未来转债价格不低于面

值，则存在无法履行增持承诺的风险。公司聚焦核心产业链发

展，有序处置海外及非主业资产，进一步优化资产结构和回收

资金，合理规划了本年度“山鹰转债”本息兑付事项，相关资

金到位情况正积极推进中，感谢您的关注。 

8、请问领导上半年造纸行业的整体情况怎么样，下半年会

有什么样的变化？ 

尊敬的投资者，您好。2024 年上半年，外部环境错综复

杂，国内结构调整持续深化给经济发展带来一定的挑战。随着

宏观逆周期调控的有力支持，政策托底效果逐步显现，经济整

体运行逐步平稳。公司所属的造纸包装行业与国内宏观经济息



 

 

息相关，上半年由于内需复苏缓慢，造纸行业整个板块的市场

行情低于预期，开工率不足、毛利偏低等现象普遍存在。在面

对国内需求不足的情况下，业内主要企业通过提升运营效率的

方式来加快资金周转、降低经营成本以保障稳定的现金流和盈

利能力。根据卓创资讯，2024 年上半年瓦楞纸市场由于市场供

大于求，且主原料废旧黄板纸价格超预期下跌，导致瓦楞纸市

场呈现震荡下滑趋势。2024 上半年瓦楞纸均价为 2751 元/吨，

同比下跌 7.87%。上半年箱板纸均价为 3745 元/吨，同比跌幅

8.72%。而上半年瓦楞及箱板纸库存呈现先增后降的趋势，但进

入 5 月后，纸厂库存压力开始缓解。下半年随着宏观经济的持

续复苏，预计造纸和包装行业的景气度将呈现良好的回升态

势。感谢您的关注。 

9、此前海外进口纸零关税政策加大了对我国造纸行业的冲

击，请问今年到目前为止该政策对国内造纸企业经营影响如

何？ 

尊敬的投资者，您好。2023 年国务院关税税则委员会调整

了部分成品纸及纸浆的关税，其中再生箱板纸与瓦楞纸的关税

由 5-6%下调至 0%。虽进口纸冲击延续，但影响在逐渐趋缓。根

据海关总署统计，2024年上半年瓦楞纸累计进口数量 158.45万

吨，同比减少 8.99%；箱板纸累计进口数量 292.02 万吨，同比

增加 19.46%。虽进口纸对国内成品纸市场产生了量价冲击，但

据纸业联讯统计，6 月瓦楞纸均价 2619 元/吨，同比跌 6.03%；

箱板纸均价 3637 元/吨，同比跌 6.63%。据 RISI 报道，2024 年

上半年，尤其是 4-6 月份，瓦楞纸进口量逐月减少，且同比呈

现减少，因此对于国内瓦楞纸需求有所增加，海外进口纸影响

将逐渐趋缓。感谢您的关注。 

附件清单 无 

日期 2024-09-24 

 


